
柯军代表

全国人大代表、江苏省南京市
第一医院副院长张俊杰在发言中提
到，从医27年来，他和团队瞄准世界
顶尖水平潜心钻研，积极推动医工
结合，让更多科研成果转化落地。

张俊杰现场举了个例子，在学
科带头人陈绍良教授的引领下，
南京市第一医院心内科团队针对
冠状动脉分叉病变的难题进行研
发，率先提出了双对吻挤压支架

技术来治疗左主干病变。从技术
的提出到临床运用不是一蹴而就
的，张俊杰用“十四年磨一剑”来
形容这个历程。他自豪地说，目
前，全球超过 3000 家中心在治疗
左主干分叉病变的时候，使用中
国原创的技术。

张俊杰还提到，在塞尔维亚、
马来西亚等国家，他和团队开展心
脏不停跳更换“心门”手术，植入的
心脏瓣膜都是中国原创制造。

在5日上午的首场“代表通道”
上，张俊杰讲述了两个“动心”的故
事。其中，他提到在心脏手术中使
用团队参与研发的国产二尖瓣夹，
通过微创介入技术，成功为患者修
复瓣膜。张俊杰说，接下来将马不
停蹄地投入国产三尖瓣的研究工
作，针对目前临床上的难点痛点，
整合江苏以及长三角优质的医疗
资源和高端医疗装备产业资源，研
发出可以和国外媲美甚至超越国
外的高端医疗装备，为人民的健康
作更多的贡献。
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面对面向总书记报告
江苏代表团气氛活跃发言精彩
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张俊杰代表：
中国原创制造心脏瓣膜走出国门
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中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平5日下午在参加他所在的十四届全国人大三次会议江苏代表团审议时强
调，圆满实现“十四五”发展目标，经济大省要挑大梁。江苏要把握好挑大梁的着力点，在推动科技创新和产业创新融合上打头
阵，在推进深层次改革和高水平开放上勇争先，在落实国家重大发展战略上走在前，在促进全体人民共同富裕上作示范。

江苏代表团审议认真，气氛活跃。赵建军、徐光辉、张俊杰、李肖娜、缪汉根、柯军等6位代表分别就加快绿色低碳转型发展、
打造产业科技创新中心、推动转化医学建设、建设和美社区、推动传统产业发展、保护传承传统戏曲等发言。
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赵建军代表：
时隔两年再向总书记报告“太湖美”
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李肖娜代表：
把社区建成和美家园

新时代以来，总书记一直牵
挂着太湖治理，对太湖治理多次
作出明确指示。全国人大代表、
无锡市市长赵建军说：“两年前
的今天，总书记参加江苏代表团
审议时，对太湖治理当面叮嘱、
满怀期冀。”

太湖是长江流域重要的湖
泊水体，也是沿岸城市的主要
饮用水源地，两年来，江苏高度
重视，迅速开展了新一轮的太

湖综合治理行动。无锡是太湖
治理的主战场，赵建军发言时，
首先介绍了太湖治理取得的明
显成效。

无锡南拥太湖、北依长江，
大运河穿城而过，在生态治理保
护上责无旁贷。赵建军用一连
串数据来介绍太湖治理的硬核
成绩单：

每年治太投入超百亿元、清
淤超 400 万方；2024 年全年太
湖水质 30 年来首次达到Ⅲ类，
成为全国重点治理三大湖中首
个良好湖泊；蓝藻密度、面积分
别下降 17.5%和 15.8%，水生生
物多样性指数首次升至优秀等
级；长江禁渔以来“太湖三白”
资源量增长3倍；去冬今春 3万
余只红嘴鸥成为鼋头渚一道新
风景，加上春晚无锡分会场的
影响，吸引了大量游客。

此外，赵建军还介绍了无锡
在产业转型和百姓生活品质上
取得的成绩。

以产业转型推动高质量发
展。聚焦高端化智能化绿色化
打造新时代工商名城，加力推动
科技创新产业创新深度融合及
传统产业升级、新兴产业壮大、
未来产业培育；全社会研发投入
中企业占比93.2%，高新技术产
业产值占比 53%，化工企业由

2007年的2955家压降至227家，
集成电路产业规模占全国 1/8、
先进封测和国防军工芯片等领
域全国领先，省市合作基金赋能
未来产业过千亿。近两年净增
耕地4万亩、80%产业用地来自
腾笼换鸟、亩均税收增长13.8%，
去年绿电绿证分别增长 190%、
60%。

以价值转化创造高品质生
活。放大山水相宜、湖城相依、和
谐相融的生态价值，延续春晚“无
锡景、家国情”人文效应，加力打造
文旅支柱产业、集聚更多人才人口；
大力推动乡村振兴、发展生态经
济，城乡居民收入比1.7：1，村均集
体收入超1100万元。

“我们将统筹实现外源减
量、内源减负、生态扩容、精准
防控，推动太湖水质一年更比
一年好。”赵建军说，我们一定
牢记嘱托、用情用力，推动无锡
发展美在太湖水、美在“强富美
高”新篇章、美在老百姓的笑容
和心里。

全国人大代表、江苏省演艺
集团总经理柯军现场向总书记
报告了三个方面的内容。“保护
传承戏曲艺术，既要不忘本来，
又要开辟未来。”柯军以新编昆

曲《瞿秋白》与昆曲电影《顾炎
武》为例，分享了自己的思考。

“我的体会，守正创新就是昆曲
永葆生机的法宝，守住昆曲本
源，才能焕发时代光彩，做到回
望经典、致敬经典、传承经典。”

“保护传承戏曲艺术的关键
在人，既要建好专业力量，也要
重视群众基础。”柯军介绍，当下
有一大批优秀年轻演员通过“名
师带徒”，磨炼技艺，斩获大奖。
江苏推动的戏曲进校园，将35部
戏曲名作带到了百余所高校，演
出达到300多场，戏曲社团越办
越红火，足见传统戏曲代代相传
的深厚土壤。

“传统戏曲表达了真善美的
情感，既能做到古今对话，又能
实现中外共情。”柯军表示，青
春版《牡丹亭》，20 多年演出
500 多场，收获观众百万；苏州
园林实景版《游园惊梦》，让无
数游客在园林与艺术的融合中
流连忘返；2016 年中英艺术家
合创的《汤莎会》，在伦敦引发
观演热潮；2023 年，“文明遇·

鉴：中国昆曲江苏周”在巴黎举
办，同样座无虚席。“这些都让
我体会到，对美好的向往是人
类共通的情感，昆曲等传统戏
曲可以让不同文化背景的人很
好地交流、交心、交融，是中华
文化走出去的一张有魅力的名
片。”柯军说。

“听了总书记的重要讲话，
感到心里特别温暖。总书记在
跟我们交流时，非常平易近人。”
柯军表示，传统戏曲只有扎根人
民，才能枝叶常青。“我们有信心
当好守护者、传承者、创新者，让
传统戏曲在新时代绽放出更加
华美的光彩。”

李肖娜代表

面对面向总书记报告后，全国
人大代表，江苏省连云港市海州区
新海街道海连社区党委书记、居委
会主任李肖娜心情激动，更加坚定
了未来的努力方向。

李肖娜扎根基层12年，她在审
议发言中，介绍了近些年在社区治
理方面的新实践和新模式。海连

社区借鉴了新时代“枫桥经验”，探
索开展了“支部安家、党员回家、治
理兴家、服务到家”的工作模式，让
社区面貌焕然一新，居民生活也越
来越幸福。

李肖娜说，这些年，老百姓的
诉求越来越多元。“社区里的老年
人和小孩比较多，社区也因此探索
开办了社区老年学院、特色托管等
项目。在寒假的时候，我们也会开
展社区寒托班，组织小朋友们去研
学。”她们还会保障好双职工家庭
和新就业群体家庭子女的寒假照
护，这些实事都获得老百姓的广泛
点赞认可。

李肖娜表示，将牢记习近平总
书记的教诲和嘱托，化成在社区工
作的动力，落实好实践好，争取探
索出一些新的经验，把老百姓服务
好，把社区建设成为居民群众安居
乐业的和美家园。


